

平成27年6月定例会

五島市教育委員会議録

平成27年6月17日

五島市教育委員会

平成 27 年 6 月 定例会会議録

1 日 時 平成 27 年 6 月 17 日 (水) 午後 3 時 28 分～午後 4 時 30 分

2 場 所 市役所 3 階 第 2 委員会室

3 出席者 教育委員 中崎一之
教育委員 吉田茂樹
教育委員 平松 恵
教育委員 林田 登志子
教育長 清水 肇一郎

4 欠席委員 なし

5 会議に出席した者の氏名

総務課長兼給食センター所長 中村伸雄 学校教育課長 川端一
生涯学習課長兼図書館長 大窪昭三 学校教育課長補佐 都々木信幸
施設係長 田脇栄二 ~~学校教育班係長~~ 山口幸一
学務係長 江頭康一 生涯学習推進班係長 尾崎克厚
生涯学習推進班係長 石田厚広 福江幼稚園長 堤智代子
富江幼稚園長 伊賀紀子 文化会館長兼資料館長 谷川安昭
富江分室長 小田昌広 玉之浦分室長 北川和信
三井楽分室長代理 明石了岐宿分室長 中野邦彦
奈留分室長 八代英文

(合計／書記含め 17 名)

6 欠席者 _____で消去

7 傍聴者 なし

8 書記 総務係長 池本佳孝

9 議題及び議事の大要

- 教育長（清水 肇一郎）が開会を宣告（午後3時28分）する。

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、中村総務課長が5月定期例会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承認された。

- 清水教育長から次のことについて報告がなされた。

- 1 長崎県市町村教育委員会連絡協議会総会・研修会について（5月19日）
- 2 全国都市教育長協議会総会・研究大会について（5月20日～22日）
文科省からの説明で、教育委員会制度、コミュニティスクール、小中一貫教育、学校統廃合、チーム学校（新規）、教員資質能力、高校教育改革等の講話がありました。
- 3 目標管理シート当初面談について（5月27日、29日、6月5日）
新任校長を除いた全ての校長より学校経営、学校教育の管理、教職員の指導・管理について聞き取りを行いアドバイスを行った。取り組む姿勢、意欲には、校長によって差を感じた。
- 4 運動会について（5月31日、6月7日）
- 5 県教育委員会による人事説明会について（6月1日）
- 6 新任校長校訪問について（6月4日、11日）
嵯峨島小中学校、盈進小学校を訪問し、地域に根差した学校経営を行ってほしいということをお願いしました。
- 7 中総体陸上競技大会について（6月7日）
小学校の校長も見に来ており、教え子である中学生の頑張りを見ていきました。校長会の結束力と子供達を9年のスパンで教育するという姿を感じてうれしく思いました。

- 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。

議案第57号 五島市外国語指導助手の委嘱について

教育長

議案第57号について、説明をお願いします。

中村課長

議案第 57 号について説明。

江頭係長

補足説明。

教 育 長

ただ今の説明について、何か質疑、意見等はありませんか。

全 委 員

ありません。

教 育 長

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたします。

議案第 58 号 五島市立学校給食共同調理場運営委員会委員の委嘱について

教 育 長

議案第 58 号について、説明をお願いします。

中村課長

議案第 58 号について説明（補足説明含む）。

教 育 長

ただ今の説明について、質疑、意見等はありませんか。

吉田委員

任期が 4 月 1 日からとなっておりますが、ここにきて議案がでてきたということは、おそらくあて職の関係だとは思いますが、ここで承認をして本人へ委嘱をすることになると、4 月から現在までの空きの不都合というのはでてこないのでしょうか。

中村課長

運営委員会の開催につきましては、ほとんどの調理場で年に 2 回を定例的な形で行っております。1 回目の開催日が夏休み前の 7 月に実施しておりますので、本日承認いただければ 4 月 1 日に遡って委嘱をするのですが、支障はないものと考えており、今までこの時期に承認をいたしている形となっています。

教 育 長

よろしいですか。会議には間に合うということで、支障はないということですね。他に質問等はありませんか。

全 委 員

ありません。

教 育 長

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたします。

議案第59号 平成27年度教育費歳入歳出補正予算（第1号）について

教 育 長

議案第59号について、説明をお願いします。

中村課長

議案第59号について説明。

教 育 長

ただ今の説明について、質疑、意見等はありませんか。

全 委 員

ありません。

教 育 長

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたします。

報告第11号 五島市公民館運営審議会委員の委嘱について

報告第12号 五島市勤労青少年ホーム運営委員会委員の委嘱について

教 育 長

報告第11号、第12号について、一括して説明をお願いします。

中村課長

報告第11号、第12号について説明。

尾崎係長

報告第11号について補足説明。前回会議までの指摘事項である各委員の在職年数についての修正も説明。

教 育 長

ただ今の説明について、質疑、意見等はありませんか。

全 委 員

ありません。

教 育 長

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたします。

以上で、本日提案された議案の審議は終了いたしました。

○ 「その他」として次の報告・質疑がなされた。

大窄課長

- ①各公民館運営審議会委員委嘱状交付式及び生涯学習課事業概要説明について
(5月20日～5月29日)
- ②五島歴史資料館「激動の昭和展」について(4月11日～5月31日)
前回報告した来場者1,358人を514人へ訂正。
- ③青少年劇場について(5月20日) 市内中学生851人が鑑賞した。
- ④市公民館連絡協議会について(6月18日)
- ⑤市青少年健全育成講演会について(6月21日) チラシを配布
- ⑥青少年劇場について(6月25日) 小学生対象
- ⑦五島歴史資料館(特別展示)「写真で見る五島の今昔」について(6月6日～7月12日)
- ⑧図書館事業の紹介
「図書館と公民館図書室連携事業」(新規)、「図書館の書籍特集」、「アートの広場」、「移動図書館車愛称募集」

田脇係長

- 福江小学校校舎解体工事及び岐宿地区統合小学校建設工事の進捗状況について
- ①福江小学校校舎解体工事については、工区を2つに分けて発注しているが、両工区とも計画通り、計画以上の速さで進んでいる。グランド整備については、12月中の完了を目指し、3学期から使用できるように進めている。
 - ②岐宿地区統合小学校建設工事については、現在実施設計を行っている状況で、6月末に設計業務が完了予定。10月に工事着手の予定。地元住民への説明会を7月上旬に開催したいと考えている。※配置図を配布。

川端課長

市中学校総合体育大会の結果について。 ※結果資料配布

教育長

それでは、私の方から、5月19日に長崎県市町村教育委員会連絡協議会総会・研修会が開催され、教育委員の皆様へ出席していただきましたが、それぞれ出席した分科会での協議内容について、ここで報告をお願いしたいと思いますがよろしいですか。

中崎委員

第1分科会について報告。土曜日の教育活動について、それぞれの市の現状の報告がありました。土曜授業についてはどこもやっていない。土曜学習については1町やっていないところがありました。私の方からは作成してもらった資料より市の現状を報告し、課題としてマニュアルがあればとか情報・人材不足等を発表してきました。

林田委員

第2分科会について報告。確かな学力の向上について、それぞれの市の現状の報告があり、どこもすばらしい取り組みを行っている印象を受けました。私の方からはプロジェクトGについて説明したかったのですが時間がなく、ぜひ、五島市へ視察に来てくださいと話してきましたので、問い合わせがあつたらよろしくお願ひします。

平松委員

第3分科会について報告。家庭教育についてで、長崎市がファミリープログラムを260回していることに驚かされました。メディアについては、現在切実な問題になっており、県がネットパトロールを行ったり、長崎市では小学生はSNSの使用禁止、中高生は9時以降禁止、携帯を持たせるのは親の責任で、写真にはGPS機能がついているので個人情報が漏れてしまうなどの話がありました。また、福祉制度の話では、知らなかつたら申請できないということで、抜け落ちている家庭がたくさんあるので、福祉に頭を下げてもっと活用すべきという話がありました。

吉田委員

第4分科会について報告。社会教育について、長崎市から大人と子供の協働による地域活動づくりの事例発表があり、長崎くんちを通じて大人と子供が一致団結するまでの過程等の説明がありました。地域行事と公民館の活用や運動会についてということで、私の方からは奈留島の事例を発表してきました。

教育長

ありがとうございます。それぞれ、具体的な報告をしていただきました。私は、第5分科会に参加しました。校種間連携の在り方、中学校部活動の在り方等のテーマで協議しました。高校に学校訪問してみると、高校で分数の計算とかといった小学校の授業をしている所があるというような話があり、学力の件ででも校種間の連携は重要であると感じました。私からは奈留の小中高一貫教育による乗り入れ授業、英語における小中連携、中高連携を発表してきました。他の教育長からも五島の英語の学力は伸びてきているとお褒めの言葉がありました。部活動では、学力が高い長与町から部活動が非常に多いということで、学力試験の前までも部活動をしている状況なので学校に計画的に取り組むようにお願いして

いるが、学校の反応が鈍いという話がありました。

続きまして、案内通知でもお知らせしていましたが、前回配布しておりました「教育委員会各課 具体的施策の進捗状況と課題」について、何か教育委員より質問や不明な点等はありませんでしたか。これについては、今後も随時定例会のなかで引き受けていきたいと思います。

吉田委員

生涯学習課関係で、山本二三氏の美術館設置に向けた調整協議を行っていきたいとありますが、具体的な協議が進んでいるのかお聞かせください。

大窄課長

どこを想定するかということで、今のところは武家屋敷通りの松園邸を案としてあげております。松園邸は市の文化財の指定を行っていて、本人や関係者の方と交渉にはいっている状況ですが、山本二三氏との直接的な交渉はこれからということになります。

教 育 長

よろしいでしょうか。その他はありませんか。ないようでしたら終わりたいと思いますが、この件については今後も随時質問等を受け付けていきたいと思っております。

これをもちまして6月定例教育委員会を閉会いたします。ご苦労様でした。

(午後4時30分)